Cae Julio C. Serna, hombre cercano a Mancera y a quien conoció en su niñez

El exfuncionario detenido está acusado por presunto enriquecimiento ilícito

Ana Espinosa Rosete metropoli@cronica.com.mx

Julio César Serna fue detenido por elementos de la Fiscalía General de Justicia capitalina por el delito de enriquecimiento ilícito. Ante la detención la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló que la Fiscalía estará trabajando en el asunto y que no intercederá ya que la dependencia impartidora de justicia realiza las investigaciones de manera autónoma.

Julio al igual que su hermano Luis son los hombres más cercanos del exjefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera; colaboraban con él desde que fue nombrado Procurador de Justicia. Sin embargo, se conocen desde

la infancia, incluso los Serna tenían una pequeña oficina en el despacho del Word Trace Center, donde también conocieron a Gabriel Regino, el ahora abogado de Horcasitas

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCD-MX) informó a través de sus redes sociales la detención de Serna.

Julio César y Luis Serna, hombres de confianza de Mancera, ocupan los primeros lugares en la lista de la FGJCDMX a ser investigados; los dos tienen carpetas abiertas y hace unos meses, cuando Miguel Ángel Vázquez se apegó al criterio de oportunidad, terminó de hundirlos con su declaración, pues de acuerdo con fuentes de la Fiscalía acusó a los hermanos de varios delitos entre los que están cohecho, enriquecimiento ilícito, abuso de poder y fraude.

Durante el gobierno del perredista, ambos se encargaron de realizar los movimientos de dinero, así como de bajar las indicaciones del entonces titular del ejecutivo local, Miguel ÁnJULIO "N"

gel Mancera, a los integrantes del gabinete principal.

Luis fue durante los 6 años la mano derecha de Mancera; mientras que su hermano Julio César, la izquierda, quien además fue por cuatro años el

Serna era uno de los amigos incondicionales de Mauricio enfrenta un Chile para ser traído a México y ser castigado por el mismo delito

Toledo, el exdiputado federal que

proceso de extradición en

coordinador general y administrador de la Central de Abastos, uno de los mercados populares

más grandes del país y que deja-

ba al hombre millones de pesos

debido a la magnitud de com-

pras realizadas cada día; en

2016 asumió como coordinador del gabinete mancerista.

Hasta el momento el ahora senador Miguel Ángel Mancera no se ha pronunciado ante los

Serna era uno de los amigos incondicionales de Mauricio Toledo, el exdiputado federal que enfrenta un proceso de extradición en Chile para ser traído a México y ser castigado por el mismo delito que Julio, ambos cuando eran funcionarios se encargaron de desfalcar las arcas tanto de la delegación Coyoacán como de la CEDA.

Los hermanos pertenecían al equipo político de Héctor Serrano, Carlos Meneses y Alejandra Bárrales.

Desde que abrieron investigaciones en contra de los Serna se desconocía su paradero; cuando comenzó el gobierno de Claudia Sheinbaum también inició la caída de varios funcionarios manceristas, tal es el caso del excomisionado, Edgar Tungüí quien fue detenido por el mismo delito por el que es señalado Serna.

Viene nueva oleada judicial contra la administración Miguel Ángel Mancera

La administración Mancera es nuevamente motivo de pesquisas policiaco-administrativas y esto tendrá avances significativos en las siguientes semanas, todo a partir de la postura que Miguel Ángel Vázquez, cerebro financiero de la operación mancerista en los últimos años del sexenio anterior, quien decidió colaborar con las Fiscalías de Justicia CDMX y con la Federal a efecto de lograr una situación menos grave de cara a juicio por desvío de recursos.

Vázquez era formalmente un subsecretario, pero en la práctica era del grupo cerrado del iefe de Gobierno mancera; déspota y poco respetuoso de las jerarquías en el gabinete capitalino, su detención en febrero de este año fue recibida con beneplácito por algunos exfuncionarios. Vázquez abandonó el Reclusorio Norte a efecto de colaborar con las autoridades y seguirá en estatus de detenido, pero en una casa de seguridad de la Fiscalía.

Colaboradores claves de Mancera en dependencias con manejo de recursos, de acuerdo a fuentes confiables y de primera mano consultadas por Crónica, refirieron que ya se les hizo saber que Vázquez comenzó a cantar y ha estado recitando nombres y redes de operación en las áreas de la administra-



Miguel Ángel Mancera, ex jefe de gobierno de la Ciudad de México.

ción capitalina pasada donde se habrían extraído recursos. Muchos de estos personajes han comenzado a abandonar la Ciudad de México y han dejado de utilizar teléfonos inteligentes (una vía por el que generalmente terminan siendo

Entre ellos, los llamados frijolitos sin accesos completos a internet (aparatos celulares muy básicos que venden en tiendas con Oxxo) son el único tipo de aparatos que se permiten, además de que los sustituven continuamente.

Algunos están convencidos

Entre los excolaboradores del anterior Jefe de Gobierno se abre la disvuntiva de ser perseguidos y colaborar en busca de una situación menos grave en juicio

de que Vázquez comenzará a ligar a exfuncionarios y a la jerarquía perredista de ese tiempo con desvíos de recursos que habrían afectado a las arcas de la capital.

La disyuntiva, al menos para uno de ellos, es simple: tratar de afrontar un juicio que seguramente será muy publicitado como parte de la campaña anticorrupción de Sheinbaum, o seguir los pasos de Vázquez, pensando (quizás correctamente) que en realidad la autoridad quiere llegar a nombres muy resonados y no quedarse en operadores políticos y finanacieros. (Arturo Ramos y Oscar Viale)